
Friedrich-Schiller-Universität Jena
Physikalisch-Astronomische Fakultät SS 19

Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Michael Dimler Sitzungsdatum: 15.05.2019
Protokollführung: Felix Hildebrandt

Anwesenheit:
FSR-Mitglieder: Michael Dimler, Tom Lippoldt, Felix Hildebrandt, Markus Leipe, Emil Domkerslot,

Marcel Horstmann (ab 20:00), Alexander Litschko (bis 20:59), Fanny Getzlaff (ab
19:44), Georg Pfeifer, Lucas Eisenbach (ab 19:54), Tjorben Matthes, Johann Möbius,
Max Keller, Fabian Schneider, Georg Schwartz

Entschuldigt:
Unentschuldigt:
Gäste: Alan Stainsbee, Sebastian Ritter, Jonas Brandhoff, Jonas Grandel, Leonie Graff, Max

Benner, Franziska Gladitz, Simon Raphael Klauer, Tobias Hössel, Samuel Ritzkowski

15 von 15 FSR-Mitgliedern anwesend ⇒ Beschlussfähig

Tagesordnung:
TOP 0: Regularien 19:07
TOP 1: Anstehende Gremienwahl 19:17
TOP 2: Aus dem StuRa 19:22
TOP 3: Aus der Studierenden-AG 19:46
TOP 4: Aus der FSR-Kom 19:57
TOP 5: Von der KaWuM 20:08
TOP 6: Auswertung Skatturnier 20:30
TOP 7: Kommende Veranstaltungen 20:32
TOP 8: Sonstiges 22:23
TOP 9: Finanzen 19:10

Sitzungsbeginn: 19:07 Uhr

TOP 0: Regularien 19:07
Das Protokoll vom 08.05. wird mit redaktionellen Änderungen einstimmig angenommen (12/0/0). Die Tagesordnung
wird einstimmig angenommen (12/0/0).

TOP 1: Anstehende Gremienwahl 19:17
Michael wirbt für die kommende Gremienwahl. Die Wahlvorschläge können entweder noch bis Dienstag im FSR ausgefüllt
und abgegeben werden oder bis Mittwoch 14 Uhr in der Poststelle der Uni oder dem Wahlamt abgegeben werden.

TOP 2: Aus dem StuRa 19:22
Markus berichtet aus dem StuRa. Der Wahlvorstand ist noch nicht vollständig besetzt, weshalb noch nach interessierten
Studenten gesucht wird. Für eine Kooperation zur Prüfungsberatung wurde ein Vertrag ausgearbeitet, der aufgrund zu
hoher Anzahl an Enthaltungen vorerst abgelehnt wurde. Ein weiteres Thema waren nachhaltigere Mensen. In zukünftigen
Gesprächen soll hierbei geklärt werden, wie die Mensen in Jena z.B. durch die Mitnahme von Essen in Behältern umwelt-
freundlicher agieren könnten. Zum Schluss wurde über eine finanzielle Unterstützung eines Frauenzentrums diskutiert,
wobei vor allem geklärt werden sollte, wie dieses Frauenzentrum mit der Studierendenschaft im Zusammenhang steht.

TOP 3: Aus der Studierenden-AG 19:46
Michael und Tjorben berichten aus der Studierenden-AG. Die neue Evaluationsordnung wurde noch einmal besprochen
bevor sie bald dem Senat vorgelegt wird. Für alle möglichen studentischen Probleme gibt es im Dezernat 1 mit Andrea
Stiebritz eine neue Dezernentin. Anschließend wurde über die Verwendung von Moodle in den Vorlesungen gesprochen
und zum Schluss noch einmal auf den Dies Legendi am 12. November hingewiesen.
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TOP 4: Aus der FSR-Kom 19:57
Felix und Max berichten von der FSR-Kom. Zunächst informierte Markus Wolf. Es wurden die Doppelanschaffungen der
FSR-Kom kritisiert und eine gleichmäßigere Ausgabe des FSR-Kom-Budgets über das Jahr gewünscht. Außerdem dürfen
für ausleihbare Anschaffungen der Kom für Mitgliedern der Studierendenschaft keine Ausleihgebühren genommen werden;
von Externen muss jedoch eine Ausleihgebühr verlangt werden. Außerdem wurden die Formalien der FSR-Kom-Anträge
kritisiert. Die Klausurtagung der Chemiker wurde angenommen, genau wie die Couch und Bufata der Wirtschaftswissen-
schaften sowie die Bufata-Beiträge der Mathematik und Physik. Weitere Informationen sind im entsprechenden Protokoll
der FSR-Kom-Sitzung zu finden.

TOP 5: Von der KaWuM 20:08
Fanny und Raphael berichten von der KaWuM. Zunächst wurde über die rückgehenden Studierendenzahlen und den
deutschlandweiten Schwertschmiedewettbewerb diskutiert, wobei letzterer Wettbewerb als nächstes als Glockengieß-
Wettbewerb wiederholt werden soll. Anschließend wurde ein Positionspapier zum Thema Digitalisierung im Studium
verfasst. Dieses soll sich für mehr Informatik im Studium, vor allem bezüglich der Messwertauswertung, aussprechen und
den Schwierigkeitsgrad der Vorlesungen ansprechen. Für OpenScience wurde eine Resolution verfasst, die sich für die
freie Verfügbarkeit von wissenschaftlichen Arbeiten ausspricht. Schlussendlich wurden Fanny und Raphael für die Ämter
des Nachwuchses gewählt. Die nächste wird am 7. bis 10. November in Berlin stattfinden.

TOP 6: Auswertung Skatturnier 20:30
Emil berichtet vom Skatturnier. Die Veranstaltung kam bei den 10 Teilnehmern sehr gut an. Einzig die zu späte Werbung
sollte beim nächsten Turnier verbessert werden.

TOP 7: Kommende Veranstaltungen 20:32
Tobias berichtet von der Organisation der Fragestunde der theoretischen Physik. Diese Veranstaltung soll am 04.06.
um 17:15 mit Prof. Neugebauer und dem Nachwuchsgruppenleiter Dr Bergner stattfinden. Falls ihr also eine frage zur
theoretischen Physik habt kommt vorbei.
Markus informiert über die kommende Urabstimmung zum Kulturticket. Diese wird nächste Woche stattfinden. Hierfür
werden weiterhin Wahlhelfer gesucht. Die Werbung soll in den nächsten Tagen über die üblichen Informationsquellen
folgen.
Das Exkursionsteam berichtet über die Organisation der kommenden Sommerexkursion. Das Problem der zu hohen
Anzahl an Online-Anmeldungen im Vergleich zu der möglichen Teilnehmeranzahl wird angesprochen. Diesbezüglich soll
es Optimierungen für die nächste Exkursion geben. Hierfür wird die Idee einer AGB eingebracht, die auf die Regelungen
der Platzzuweisung und die Fotoerlaubnis nach DSGVO hinweist. Abgesehen davon ist alles für die Exkursion fertig.
Max kritisiert die übermäßige Kritik des FSR am Organisationsteam.
Für das Doppelkopfturnier gibt es noch keine neuen Informationen, da es keine Rückmeldung seitens der Chemiker gibt.
Max informiert über die Planung des Studenten-Professoren-Treffens. Diese ist in vollem Gange. Es wird ein schnelles
Eintragen des FSR in den Schichtplan gewünscht.
Felix berichtet über die kommende Planung. Der Vorverkauf startet nächste Woche Montag.
Max stellt die Planung des Sportturniers vor. Die Sportwissenschaftler nehmen nun auch teil. In der kommenden Woche
wird es ein Planungstreffen geben.
Der Spieleabend mit IAESTE wird am 06.06. im SR 3 und 4 stattfinden. Die Mathematiker nehmen nun auch teil; von
den Informatikern gab es noch keine Antwort.

TOP 8: Sonstiges 22:23
Auf der Webseite gab es eine Anpassung, um die vielen Spammails des Verteilers zu unterbinden.
Die Bosch-Exkursion soll auf der Webseite beworben werden.
Franzi merkt an, dass im OSIM ein Ausstellkasten des FSR existiert, der aktuell nicht genutzt wird. Dieser Kasten soll
in Zukunft mehr genutzt werden.
Es wird über das Verbleiben der kaputten Dartscheibe aus dem Aufenthaltsraum 1 gesprochen. Ein Meinungsbild ergibt,
dass die Scheibe entsorgt wird.
Zum Schluss wirbt Michael für Mitarbeit in der Studien- und der Prüfungskommission.

TOP 9: Finanzen 19:10
Georg S. stellt den aktuellen Finanzstatus vor. Die Abrechnung vergangener Veranstaltungen (Magic- Turnier, Maiwan-
derung, etc.) ist abgeschlossen. Für die kommende Sommerexkursion wird die Aufteilung des Geldes in einen Barbetrag
und einen Betrag auf dem Konto besprochen.
Max stellt den Finanzplan für das kommende Studenten-Professoren-Treffen vor. Es gab kleinere Anpassungen bei der
Bratwurst- und Grillkäse-Stückzahl. Zudem wird über einen Freibierbetrag diskutiert und sich für 100 Freibiere ausge-
sprochen. Der Finanzplan wird mit Änderungen angenommen und 500€ freigegeben (12/0/0).

Antrag Betrag Empfänger Abst. Beschreibung/Anmerkungen

- keine Finanzanträge -
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Sitzungsende: 21:22 Uhr

Jena, den 15.05.2019

Mitglied des Vorstandes Protokollführung: Felix Hildebrandt

Sprechzeiten, Sitzungszeit

Di, 12:15-14:00 Marcel FSR-Büro
Do, 08:00-10:00 Georg P. FSR-Büro
Sitzung: Mittwoch, ab 19:00 Uhr FSR-Büro
Jederzeit: fsr@paf.uni-jena.de

Veranstaltungen

17.05. Zeiss-Exkursion der jDPG
20.05.-24.05. Urabstimmung Kulturticket
21.05.-22.05. Sommerexkursion
27.05. FSR-Party
04.06. Fragestunde Theoretische Phyisik
06.06. Spieleabend IAESTE
12.06. Studenten-Professoren-Treffen

Abstimmungsnomenklatur: (Ja/Nein/Enthaltung)
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